

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
27/06/2012	DIARIO PULSO - STGO-CHILE	14	2	GOBIERNO APORTA \$800MILLS. A CODELCO, QUE COMPLETA FONDOS PARA INVERSIONES 2012 PARTE 01	25,2x17,9

# Gobierno aporta **US\$800 mills.** a Codelco, que completa fondos para inversiones 2012

Compañía estatal contaba con estos recursos para financiar los US\$4.328 millones que estima desembolsar este año, pues ya tenía platas de un crédito obtenido el año pasado y fondos propios. Ejecutivo no quiere afectar nota de riesgo de la minera.



Los Ministros de Hacienda, Felipe Larrain, y Minería, Hernán de Solminihac, al anunciar la nueva capitalización en Codelco. FOTO: AGENCIA UNO

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño
27/06/2012	DIARIO PULSO - STGO-CHILE	14	3	GOBIERNO APORTA \$800MILLS. A CODELCO, QUE COMPLETA FONDOS PARA INVERSIONES 2012 PARTE 02	18,2x20,9

**GUSTAVO ORELLANA V.**

—El segundo aporte de capital más importante de su historia —y que duplica, en términos proporcionales, al del año pasado— anunció ayer el gobierno para la principal empresa pública estatal, Codelco.

La compañía recibirá US\$800 millones, que le permitirán financiar parte de los US\$4.328 millones anunciados como parte de su programa de inversiones para este año, y que en un porcentaje muy relevante se destinará a la cartera de proyectos estructurales que Codelco ejecuta, y que implicarán un desembolso total de US\$27.000 millones hasta 2016.

Esto, como parte del compromiso existente entre el gobierno y la empresa de evitar que se degrade la clasificación de riesgo de Codelco, lo que podría ocurrir en caso de un avance mayor del nivel de endeudamiento de la cuprera.

Con este aporte, la corporación asegura los fondos necesarios para concretar su plan de inversiones 2012. Ya cuenta en caja con cerca de US\$1.100 millones gracias a un crédito conseguido el año pasado, a lo que se suman cerca de US\$1.500 millones en depreciaciones y amortizaciones, además de otros recursos en caja.

El ministro de Hacienda, Felipe Larraín, quien encabezó la actividad en que se dio a conocer la decisión del gobierno, señaló que los recursos se obtendrán con cargo a los US\$2.055 millones de utilidades netas generadas por la compañía el año pasado, cifra que se obtiene de las ganancias generadas después del pago de impuestos

y los fondos de la ley Reservada del Cobre.

En total, Codelco podrá capitalizar el 40% de ese monto, lo que implica un alza respecto del 20 % entregado por el Estado en 2011, que sumó un total de US\$376 millones, lo que también corresponde a un incremento superior al 100% en términos nominales.

Las utilidades señaladas forman parte de los US\$7.033 millones informados por Codelco como excedentes y que corresponden a todas las transferencias al fisco, tanto lo correspondiente a impuestos como aportes directos.

“Codelco es la empresa líder mundial en producción de cobre y queremos que siga siéndolo”, dijo Larraín, quien agregó que esta decisión es una señal del compromiso con el desarrollo de la empresa y con el cuidado de su nivel de endeudamiento, que permanece en niveles de grado de inversión.

Este compromiso se ratificó en la junta de accionistas de la empresa, realizada en abril de este año y en el que también participó el responsable de las finanzas públicas.

Desde el interior de Codelco se manifestaron conformes con el anuncio, señalando que el monto va en línea con lo que se había solicitado.

La cartera de proyectos es-

tructurales de Codelco se concentra en la renovación de Chuquicamata, Radomiro Tomic, El Teniente y Andina, además de la construcción de Ministro Hales. Una vez finalizados esos proyectos, se concretará una segunda etapa, con lo que la inversión total entre 2012 y 2021 suma recursos superiores a los US\$40 mil millones. ●



**En el plan de inversiones de Codelco no están incluidos los US\$6.000 millones que, eventualmente, desembolsará para comprar el 49% de Los Bronces.**



● **¿Qué ha pasado?** El gobierno autorizó a Codelco reinvertir el 40% de sus utilidades 2011, equivalentes a US\$800 millones.

● **¿Por qué ha pasado?** Porque Codelco debe financiar US\$4.328 millones de sus inversiones 2012 y existe un compromiso del gobierno de que la empresa se endeude sólo hasta cierto límite.

● **¿Qué consecuencias tiene?** Con estos recursos, la estatal satisface sus requerimientos de capital para este año, pues ya tiene fondos en caja.

**CIFRAS DE LA MINERA**

# 1.000

**Millones de dólares.** Fue el aporte a Codelco en 2009, el más alto de la historia.

# US\$40.000

**Millones.** Es lo que invertirá la estatal durante el período 2012-2021.

# 40%

**De las utilidades** de 2011 es lo que recibirá Codelco, es decir, US\$800 millones.